
Поэтому АО «Соликамск
бумпром» занимается развити
ем собственных энергетических 
мощностей. Сегодня  реализует
ся проект «Реконструкция ООО 
«Соликамская ТЭЦ» с сооруже
нием газопоршневых модулей 
в г. Соликамск Пермского края». 
ООО «Соликамская ТЭЦ» обе
спечивает в годовом объёме по
требления электроэнергии на
шего предприятия около 50 %. 
Остальной объём приобрета
ется у внешних поставщиков. 
Увеличение доли выработки 
собственной электроэнергии по
зволит снизить затраты.

Поскольку ООО «Соликам
ская ТЭЦ» работает в режиме 
когенерации (производит и элек
трическую, и тепловую энергию), 
реализация проекта позволит так
же повысить надёжность тепло
снабжения северной части нашего 
города в отопительный период.

С вопросами о ходе работ по 
проекту  реконструкции ТЭЦ 
газета обратилась к директору 
по энергообеспечению и энер
гоэффективности АО «Соли
камскбумпром» Дмитрию Алек-
сандровичу Яшину.

ПРОЕКТ, КОТОРЫМ 
МЫ ЖИВЁМ

 Слово специалисту
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ЮБИЛЕЙНАЯ МЕДАЛЬ СОЛИКАМСКОЙ ЕПАРХИИ

Архиепископ Соликамский и Чусовской Зосима  поблагодарил 
за поддержку  духовного возрождения православной веры 
президента АО «Соликамскбумпром» В.И. Баранова.

ДОНОРСТВО УМА

17 февраля — Международный день спонтанного 
проявления доброты. Мы предлагаем сделать 
осознанный выбор в пользу доброго дела.

ЛЕТ
газете

АРХИВНЫЕ СПРАВКИ – В ЭЛЕКТРОННОМ ВИДЕ

Для этого достаточно 
зарегистри роваться на Еди
ном Портале государствен
ных и муниципальных услуг: 
www.gosuslugi.ru. Чтобы 
получить услугу зарегистри
рованному пользователю не
обходимо: войти на портал 
www.gosuslugi.ru, найти 

«МБУ «Архив г.Соликамска», 
выбрать необходимую услугу, 
нажать кнопку «получить ус
лугу», указать необходимые 
данные и отправить заявление.

Информация об успешном 
принятии заявления или отка
зе поступает в Личный каби
нет заявителя.

БЕСПЛАТНО предостав
ляются документы соци
альноправового характера: 

архивные справки  о стаже, 
льготном стаже, зарпла
те, учёбе, копии документов 
о награждении.

О стоимости предоставле
ния других услуг можно прокон
сультироваться у специалистов 
МБУ «Архив г. Соликамска» 
по адресу: ул. Осокина, д. 38. 
Тел. 8(34253) 3-43-18.

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

 Полезная информация

«МБУ «Архив г. Соликамска» напоминает о возможности 
получения в электронном виде архивных справок о стаже, 
заработной плате или архивных копий документов.

Продолжение на стр. 2

Наше предприятие постоянно модернизируется, развивается. И для обеспечения надёжной 
работы сложного современного оборудования целлюлозно-бумажного производства необходимо 
надёжное энергообеспечение.

 Новости края

В День науки
В День российской науки состо-

ялся ежегодный торжественный 
приём учёных Пермского края. 

Приветствие к собравшим
ся направил губернатор Перм
ского края Максим Решетников. 
В видео обращении он отметил, что 
наш регион — один из крупнейших 
научных центров России, и побла
годарил деятелей науки за целе
устремлённость и преданность 
своему делу, пожелал новых успе
хов и открытий на благо региона.  

«Чтобы усилить интеграцию 
науки, вузов и промышленности, 
мы будем добиваться создания 
в Перми научнообразователь
ного центра федерального уров
ня. Тесная кооперация повысит 
конкурентоспособность и науки, 
и образования, и наших техноло
гий, а значит, и конкурентоспособ
ность экономики всего Пермского 
края», — отметил губернатор. 

Учёный Пермского государ
ственного национального исследо
вательского университета Николай 
Калинин стал Заслуженным ра
ботником высшей школы России. 
Звание доктору наук присвоил Пре
зидент России Владимир Путин 
за разработку модели, которую ис
пользует Гидрометцентр России. 
Учёный создал модель перераспре
деления и преобразования энергии, 
в которой оценил роль механизмов, 
формирующих энергетический ба
ланс циклонов умеренных широт. 
Наг раду Николаю Александровичу 
вручил заместитель Председателя 
Правительства Пермского края 
Антон Клепиков. 

Также на мероприятии награ
дили лауреатов премии Пермского 
края в области науки. За достиже
ния в изучении сложнейших про
цессов и создание инновационных 
разработок поощрили 21 учёного. 
Каждый из них получит премию от 
50 до 100 тысяч рублей. 

Профилактика 
онлайн

Пермский краевой центр ме-
дицинской профилактики в 2019 
году запускает онлайн-лекции, 
посвящённые профилактике опас-
ных заболеваний и формированию 
здорового образа жизни. 

С лекциями выступают дей
ствительно лучшие медицинские 
специалисты региона. В Минздраве 
отметили, что онлайнлекции станут 
регулярными. При этом приоритет
ной темой лекций станет профи
лактика самых распространённых и 
опасных заболеваний: это болезни 
сердечнососудистой системы, он
кология, болезни органов дыхания и 
желудочнокишечного тракта. 

Первая трансляция состоялась 
7 февраля. Все желающие смогли 
увидеть в прямом эфире лекцию 
«Онконастороженность, или всё, 
что нужно знать о раке», приуро
ченную ко Всемирному дню борь
бы с онкологическими заболева
ниями. Трансляцию посмотрели 
более 1 400 человек.

Информация о следующих лек
циях традиционно будет размещена 
на страничках Пермского краевого 
центра медицинской профилак
тики в социальных сетях: https://
www.facebook.com/pkcmp59, 
https://vk.com/pkcmp59, https://
www.instagram.com/pkcmp59.

По материалам сайта  
http://permkrai.ru

Сегодня все основные здания и сооружения по проекту построены
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Согласно предписанию Глав-
ного государственного санитар-
ного врача по городу Соликамску, 
городу Березники, Соликам-
скому, Чердынскому, Краснови-
шерскому, Усольскому районам  
Андрея Пономорёва с 12 по 
22 февраля 2019 года включи-
тельно будет приостановлен 
учебный процесс в образователь-
ных организациях СГО.

Данное ограничение рас
пространяется только на шко
лы, учреждения среднего про
фессионального образования и 
организации дополнительного 
образования. Также оно рас
пространяется на проведение 
массовых культурноразвле
кательных мероприятий, за 
исключением мероприятий, 
проводимых на открытом воз
духе. Как сообщает ведущий 
специалист эксперт Северно
го территориального отдела 
управления Роспотребнадзо
ра Анна Беглова, на 4 февраля 
текущего года в городе было 
закрыто 16 классов в разных 
школах города. 11 февра
ля на карантин была закрыта 
МАОУ «СОШ № 9».

В зимних 
условиях

На очередном совещании 
с управляющими компаниями 
и коммунальными службами 
в администрации города, в пер-
вую очередь, рассматривались 
вопросы, актуальные для зим-
него периода.

В частности, на совещании 
обсуждались вопросы очистки 
дорог и тротуаров, кровель и 
вывоза снега, вплоть до своев
ременной очистки крыш оста
новочных комплексов, на что 
обратил внимание участников 
совещания заместитель главы 
города, курирующий вопросы 
городского коммунального хо
зяйства, Вадим Черенков.

В свою очередь, помощник 
прокурора Елена Самойлюк 
напомнила представителям 
управляющих компаний о не
обходимости своевременной 
очистки дворовых проездов, 
проведения разъяснительной 
работы с собственниками квар
тир на верхних этажах МКД 
с балконами, оборудованными 
козырьками, во избежание схо
да снега и льда, а также о вы
возе снега с территории обслу
живаемых домов.  

Не менее актуальный воп
рос поставил исполнитель
ный  директор ООО «Эколог
групп» Дмитрий Шестаков. 
По его словам, в условиях но
вой системы размещения ТКО 
у многих граждан, управля
ющих компаний и организа
ций возникает непонимание 
того, что является твёрдыми 
коммунальными отходами. 
В частности, того, что таковы
ми не является строительный 
мусор. В то же время, договор 
на вывоз строительного мусора 
с «Экологгрупп» заключили 
пока только две из управляю
щих компаний города.

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

ПРОЕКТ, КОТОРЫМ МЫ 
ЖИВЁМ
Окончание. Начало на стр. 1

 Городские новости  Слово специалисту

— Дмитрий Александро-
вич, расскажите, пожалуйста, 
на какой стадии сегодня про-
ект? Какие работы ведутся?

— Уже построены все 
основные здания и сооруже
ния. Завершается прокладка 
трубо проводов и кабельной 
продукции. Срок окончания 
монтажа — первый квартал 
2019 года. И мы начали пуско
наладочные работы (ПНР). 
Но основные ПНР будут про
водиться во втором квартале 
этого года. 

— Значит ООО «Соли-
камская ТЭЦ» уже готовит 
персонал для работы на новом 
оборудовании?

— Да. Были даны объяв
ления о приёме на работу. На 
сегодняшний день подобрана 
часть инженернотехнического 
персонала. И группа людей уже 
прошла обучение в учебном 
центре фирмы «Wärtsilä» горо
да Турку в Финляндии. Центр 
располагает мощной учебной 
базой, где есть макеты, имити
рующие работу оборудования. 
Можно изучать схемы работы 
нового оборудования, трени
роваться в управлении всех его 
систем под руководством опыт

ных тренеров. Сроки обучения 
были разными — от трёх дней 
до трёх недель. Люди получили 
необходимые знания для про
должения монтажа и начала 
эксплуатации.

Также на май запланирова
но обучение персонала на на
шей площадке, на нашем новом 
оборудовании, с участием тре
неров фирмы «Wärtsilä», осу
ществляющей шефмонтаж. 

— Дмитрий Александрович, 
какие структурные подразделе-
ния АО «Соликамск бумпром» 

активно задействованы в реали-
зации проекта ТЭЦ?

— Сейчас идёт работа по 
монтажу схемы выдачи мощ
ности (СВМ). В ней участ вует 
персонал энергетического цеха 
бумкомбината. 

Значительная часть подго
товительных работ выполня
лась с участием цеха водоснаб
жения. И с начала реализации 
проекта активно задейство
ван в нём цех материально
технического обеспечения 
производства.

Реализация новых проектов 
вносит в жизнь предприятия 
особый настрой. Все с огромным 
интересом следят за тем, как 
вместо тёмных котлованов по
являются здания и сооружения, 
с нетерпением ждут первых пу
сков оборудования. Это ни с чем 
не сравнимо. Несмотря на все 
трудности, которые неизбежно 
приходится преодолевать, за
канчивая работу по одному про
екту, люди уже мечтают о новых.

Елена Налётова

СПРАВКА

Проект предусматривает 
установку трёх газопоршне-
вых агрегатов (ГПА) для про-
изводства электроэнергии 
с котлами-утилизаторами 
для нагрева воды. Поставщик 
основного оборудования — 
Wärtsilä (Финляндия).
Основные преимущества 
электростанций на базе ГПА:
 высокая экономичность 
(высокий КПД);
 высокая надёжность станции;
 экологическая 
безопасность.

 Доска почёта

НАШИ В НХЛ

Днём потеплело до –24. 
«Разве это холод?» — искрен
не удивился Михаил Никола
евич, но меня пожалел и со
гласился сфотографироваться 
в раздевалке. 

Такая стойкость к низким 
температурам объясняется 
просто. Детство и практически 
всю свою сознательную жизнь 
Михаил Николаевич провёл 
на катке.

— Сначала вместе с друзь
ями катался на бумовском 
катке, — вспоминает мой со
беседник. — Когда исполни
лось десять лет, пришёл в хок
кейную секцию. Тренером был 
Бруно Владимирович Кем.

Хоккейная команда «Бу
мажник» стала для паренька 
всем. Тренировки, соревнова
ния, победы, медали, поездки 
на область и даже на всерос
сийские турниры. Летом игра
ли в футбол, но за мячом всё 
равно грезилась шайба…

— Надолго с клюшкой рас
стался, только когда в армию 

призвали, — посмеивается 
Михаил Николаевич. — Попал 
в погранвойска, в Казахстан. 
Ни снега, ни льда. Зато какая 
физподготовка!

На коньки вновь встал 
уже после армии. Молодого 
хоккеис та пригласили играть 
в краснокамскую коман
ду «Россия», высту павшую 
в классе А. Спустя некоторое 
время перешёл в соликамский 
«Прогресс». Свист рассека
емого льда, стремительный 
полёт шайбы, ожесточённые 
баталии… Однако пришёл мо
мент, когда профессиональный 
спорт пришлось оставить. 

— Какоето время я тре
нировал детскую команду, 
затем устроился сторожем
ремонтировщиком в цех 
спортивные сооружения, — 
рассказывает Михаил Ни
колаевич. — Охраняю и 
ремонтирую в случае необхо
димости и корт, и стадион, и 
даже оборудование.

То самое место, с которого 
когдато начался професси
ональный спортивный путь, 
подарило новый виток хоккей
ного развития: именно здесь 
Михаил Николаевич вновь 
занялся тренерской работой. 
Взрослая коман да с неслучай
ным названием «Бумажник» 
сегодня успешно выступает 
в отборочном Всероссийском 
фестивале Ночной Хоккейной 
Лиги (НХЛ).

— Ночная лига потому так 
и называется, что все турниры 
проходят в вечернее или даже 
ночное время, — поясняет 
тренер. — В дивизионе Лиги 
Надеж ды НХЛ Пермского 
края мы в лидерах. До выхода 
в плейофф осталась букваль
но одна игра. На кону не толь
ко золото — поездка на фи
нал Ночной Хоккейной Лиги 
в Сочи, где соберутся сильней
шие команды России.

Сейчас наша ледовая дру
жина готовится к очередно
му суровому бою: каждый 

вечер — тренировки, в вы
ходные — игра. Не у всех хок
кеистов получается выкроить 
время для тренировок. Боль
шинство приходит на корт пос
ле работы. 

— Если человек неделю 
не занимался, мне сразу вид
но, — говорит Михаил Ни
колаевич. — Клюшку он уже 
иначе держать будет.

Тренер для команды — 
ключевая фигура. И подго
товку каждого спортсмена 
проконтролировать, и на игру 
настроить, и тактику соперни
ков просчитать.

— У тренеров свой поеди
нок, — подтверждает настав
ник «Бумажника». — Кто кого 
перехитрит. Не обязательно 
как угорелому носиться по 
всему корту. Важно занять 
правильную позицию. Важ
но правильно сформировать 
игровые пятёрки.

Однако немало зависит и от 
удачи. Поэтому верят хоккеис
ты в приметы. Теперь я знаю, 
почему игроков даже в насто
ящей НХЛ зачастую показы
вают с щетиной — перед от
ветственным матчем бриться 
нельзя! 

Приметы приметами, а мы 
верим в мужество отчаянных 
парней! «Бумажник, вперёд»!

Елена Клочихина

С Михаилом Николаевичем 
Выводцевым, сторожем-
ремонтировщиком цеха 
спортивные сооружения, 
мы встретились в один 
из самых морозных дней 
февраля. 

Начало реализации проекта. Та же территория, что на первой странице
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  Экоформат

Весной Пермский край примет участие 
во Всероссийской акции «Дни защиты от экологической 
опасности». Темой краевой акции станет экологическое 
просвещение населения. В связи с этим мы открываем 
новую рубрику. А героями первой публикации 
станут специалисты отдела охраны природы 
АО «Соликамскбумпром».

Кстати, согласно одному из 
документов — приказу № 102 
от 14.02.1983 г. «О переводе 
с техотдела инженератехнолога 
в службу охраны природы» — 
именно 14 февраля можно счи
тать днём рождения отдела.

Сегодня отделом охраны 
природы руководит замести
тель главного инженера по ох
ране природы Екатерина Ми-
хайловна Вотякова, которая 
наряду с инженерамитехно
логами отдела Олесей Викто-
ровной Громовой и Евгенией 
Александровной Петровой 
контролирует соответствия 
производственной деятельно
сти АО «Соликамск бумпром» 
законодательным требовани
ям в области охраны окружа
ющей среды.

Впрочем, контроль — 
лишь одно из направлений 
деятельности. Среди других, 
не менее важных: монито
ринг по показателям возду
ха, почвы, воды; обращение с 
отходами; сбор статистичес
ких данных к состав лению 
отчётов для надзорных орга
нов; ведение документации; 
заклю чение договоров и по
лучение всех разрешитель
ных документов.

— У каждого такого доку
мента свой срок действия, — 
рассказывает Екатерина Во
тякова. — Название говорит 
само за себя: без наличия раз
решительных документов дея
тельность любого предприятия 
в принципе невозможна. Если 
говорить о задачах на 2019 
год, то одна из немаловаж
ных — получение разреши
тельных документов на новую 
площадку ОСП «Кудымкар». 
И специалисты нашего отдела 
также задейство ваны в этом 
процессе. Мы держим руку на 
пульсе: изменения в части эко
логических требований проис
ходят постоянно. Кроме того, 
с 2019 года на предприятии 
начнётся работа по получению 
комплексного экологического 
разрешения. 

Остаётся добавить, что вся 
отчётность, проходящая через 
руки специалистов отдела, 
имеет свои сроки. И контроль 
над их соблюдением со сторо
ны надзорных органов очень 
строгий.

— Прошлый год выдал
ся напряжённым, потому что 
на предприятии проходила 
плановая проверка Роспри
роднадзора, но мы её выдер
жали — добавляет Екатерина 
Михайловна. 

Инженерытехнологи при
знаются: работа у них сложная, 
ответственная, но интересная. 
И Олеся Викторовна, и Евге
ния Александровна, курируя 
«свои» направления, всегда 
готовы помочь друг другу.

— Для меня интересен 
сбор информации, — расска
зывает Евгения Петрова. — 
Бывает, ради нескольких 
страниц отчёта столько всего 
узнать нужно!

— Меня привлекает об
щение со специалистами 
структурных подразделений, 
сторонних организаций, с ко
торыми по роду деятельности 
приходится работать, — де
лится Олеся Громова. — Мы 
постоянно находимся в раз
витии, каждый день поступает 
новая информация.

— Специфика работы от
дела всегда была такова, что 
с каждым годом всё сложнее 
и строже становились тре
бования, — присоединяет
ся к беседе ветеран Надежда 
Ивановна Ющенко, много 
лет проработавшая в этом от
деле. — Может, не столь уж 
разные задачи решались эко
логической службой на про
тяжении стольких лет. Но вот 
требования к оформлению 
отчётности менялись. Сегод
ня в отделе охраны природы 
работают очень энергичные 
и целеустремлённые специа
листы, думаю, они справятся 
со всеми задачами!

 Ксения Дмитриева

ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ 
ФРОНТ

 Награда

 Наши традиции

ЮБИЛЕЙНАЯ МЕДАЛЬ 
СОЛИКАМСКОЙ ЕПАРХИИ

ВЫВЕЛИ «ФОРМУЛУ ПРОИЗВОДСТВА»

На церемонии  присутствовало 
более 100 человек. В ней участво
вали руководители муниципаль
ных образований Верхнекамья, 
директоры крупных предприятий,  
меценаты, общественные деятели  
и духовенство. 

Юбилейные медали Соли
камской епархии  были вручены 
гражданам, которые активно 
поддерживают духовное возрож
дение православной веры, вкла
дывают свои силы и средства в ду
ховнонравственное воспитание  
подрастающего поколения, а так
же в укрепление веры и христи
анского мировоззрения. Медали 
вручались мецена там за возведе
ние новых и реконструкцию дей
ствующих храмов Соликамской 
епархии.  Архиепископ Соликам-
ский и Чусовской Зосима высоко 
оценил благотворительный вклад 
всех участников церемонии, от

метив, что объединение усилий по 
восстановлению епархии в Соли
камске и укреплению веры имеет 
огромное значение для право
славных людей.

Архиепископ Соликамский и 
Чусовской Зосима вручил юбилей
ную медаль Соликамской епархии 
«Священномученик Феофан, 
епископ Соли камский» прези
денту АО «Соликамскбумпром»,  
депутату Законодательного Соб
рания Пермского края Виктору 
Ивановичу Баранову. Известно, 
что возвращение символа право
славной веры — иконы Николая 

Чудотворца в г. Соли камск — ста
ло возможным благо даря совмест
ным усилиям администрации 
города Соли камска и Виктора 
Ивановича Баранова.

АО «Соликамскбумпром» на 
протяжении многих десятилетий 
осуществляет благотворитель
ные пожертвования на восста
новление православных храмов 
и поддерживает мероприятия, 
направленные на возрождение 
православной веры в России 
и Пермском крае.  

Андрей Майер

В этом году на страницах 
кален дарей многие увидели сво
их коллег; каждый месяц посвя
щён деятельности того или иного 
структурного подразделения.

— Тема календаря 2019 года 
звучит как «Формула производ
ства», — рассказывает начальник 
отдела по связям с общественнос тью 
Нина Александровна Мусихина. — 
В формулу успешного производ
ства входят модернизации, посто
янное развитие и, конечно же, труд 
работников нашего предприятия. 
В календаре«домике» показана вся 
производственная цепочка выпуска 
газетной бумаги, представ лены наи
более значимые и востребованные 
профессии.

Работа над созданием календа
рей началась ещё в июне прош лого 
года. После того, как была утверж
дена основная идея, в работу активно 
включились… сами работники пред
приятия. Специально была орга
низована фотосессия, записавшись 
на которую можно было получить 
качественные снимки прямо с рабо
чего места. Благодаря отлаженной 

работе кадровиков структурных под
разделений, в объектив фотографа 
Алексея Владимировича Антропова 
попало множество лиц, был собран 
богатейший архив. Огромная работа 
была проделана специалис том ОСО 
Ириной Геннадь евной Волковой, на 
плечи которой легла не только орга
низация фотосессии, но и сложный 
этап окончательного отбора матери
ала для календаря.

— Это была непростая, но 
очень интересная работа, — отме
чает Ирина Геннадьевна. — Я ра
ботаю на предприятии не так дав
но, и мне самой было любопытно 
ближе познакомиться с производ
ством. Очень порадовало доброже
лательное отношение работников 
предприятия к нашей идее.

После окончательного согла
сования всех фотографий (а требова

ний к ним предъявлялось много — в 
том числе и требования охраны тру
да), началась кропотливая и творче
ская работа с дизайнером Сергеем 
Фёдоровичем Широковым. В ре
зультате каждая страничка — как 
законченная картина. 

— Мы стремились подчерк
нуть значение рабочих профессий 
для производства качественной 
продукции и стабильной работы 
предприятия, — продолжает Нина 
Александровна Мусихина. — Ка
лендари были переданы не только во 
все структурные подразделения АО 
«Соликамскбумпром», но и презен
тованы деловым партнёрам, бюд
жетным организациям, а с целью 
профориентации — среднеспеци
альным учебным заведениям.

Елена Клочихина

В ДК завода «Урал» 
12 февраля 2019 года  
состоялось торжественное 
мероприятие — церемония 
вручения памятной, 
юбилейной медали 
Соликамской епархии — 
«Священномученик 
Феофан, епископ 
Соликамский».  

Казалось бы, совсем недавно 
мы отпраздновали Новый 
год, а уже побежали своей 
чередой производственные 
будни. Бумажники следят 
за сменой дат с помощью 
корпоративных календарей — 
настенных квартальников 
и настольных «домиков».

Президент АО «Соликамскбумпром» В.И. Баранов с памятной юбилейной 
медалью «Священномученик Феофан, епископ Соликамский» и архиепископ 
Соликамский и Чусовской Зосима

Слева направо: ветеран предприятия Н.И. Ющенко,  
специалисты отдела Е.А. Петрова, О.В. Громова  
и заместитель главного инженера по охране природы Е.М. Вотякова

Специалист ОСО И.Г. Волкова и начальник ОСО Н.А. Мусихина



Шансы найти донора кост
ного мозга для больного пермя
ка повышаются, если искать в 
Пермском крае. Если искать за 
рубежом, шансы на успех состав
ляют 1 : 10 000, если в России — 
1 : 600. Поиск донора в между
народной базе стоит от 1,5 до 3 
миллионов рублей. Поиск в Рос
сии — полностью бесплатный.

ЧТО ТАКОЕ КОСТНЫЙ 
МОЗГ?

Это полужидкое вещество, 
играющее ключевую роль в вы
работке клеток крови. Костный 
мозг отвечает за создание но
вых клеток крови и иммунную 
защиту организма. Находится 
внутри тазобедренных костей и 
рёбер человека.

ПОЧЕМУ НУЖНЫ ДОНОРЫ 
КОСТНОГО МОЗГА?

Клетки костного мозга спо
собны полностью вылечивать 
серьёзные заболевания, когда 
лекарства и другие виды ле
чения бессильны. Пересадки 
костного мозга могут помочь 
людям, больным раком крови 
(лейкоз), лимфомой и целым 
рядом аутоиммунных заболева
ний. Поделиться такими клет
ками может только человек, их 
нельзя создать искусственно. 
По статистике, ежегодно как 
минимум пяти детям из Перм
ского края требуется пересадка 
костного мозга.

КАК СТАТЬ ДОНОРОМ?
Для этого нужно сдать 9 

мл крови. Кровь отправится на 
генетический анализ в лабора
торию Казанского федераль
ного университета. Там есть 
специальное оборудование, 
которое позволяет расшифро

вать генетический код — HLA
фенотип — по образцам крови. 
Эти данные и окажутся в На
циональном регистре доноров 
костного мозга.

ЧТО БУДЕТ С ДАННЫМИ?
Они будут храниться в регист

ре до тех пор, пока не найдётся 
человек, которому требуется 
пересадка костного мозга и у ко
торого тот же HLAфенотип, что 
и у вас. Пациент и донор должны 
быть совместимыми, чтобы кост
ный мозг прижился в чужом ор
ганизме после пересадки.

Быть донором можно от 18 
до 55 лет. То есть в любой день 
до достижения вами 55 летия 
с вами могут связаться из 
регис тра и предложить спасти 
чьюто жизнь. 

КАК ЗАБИРАЮТ КОСТНЫЙ 
МОЗГ?

У донора есть право выб
рать, каким способом поделить
ся клетками костного мозга. 
Они различаются по длитель
ности, сложности и немного по 
периоду восстановления.
 Способ № 1: из перифери

ческой (венозной) крови. Проце
дура мало отличается от обыч
ного забора крови, напоминает 
плазмоферез. Предварительно 
вам дадут препарат, «выгоняю
щий» кроветворные клетки из 
костного мозга в кровь; кровь 
возьмут из вены на одной руке, 
она пройдёт через прибор, сепа
рирующий клетки, и вернётся 
в вену на другой руке; вы про
ведёте в кресле примерно пять
шесть часов, сможете при этом 
читать, смотреть телевизор; 
анестезия не требуется; ваши 
клетки полностью восстановят
ся в срок от недели до месяца.

 Способ № 2: непосред
ственно из костного мозга. 
Проколов тазовую кость, у вас 
под наркозом возьмут неболь
шую часть костного мозга при 
помощи стерильного шпри
ца; операция продлится около 
30 минут; вы проведёте в ста
ционаре около двух дней; после 
операции вы будете испытывать 
болезненные ощущения, легко 
снимаемые таблетками от боли; 
ваш костный мозг полностью 
восстановится в срок от одной 
недели до одного месяца.

Прежде, чем вы станете ре
альным донором, вас обследу
ют врачи и вы сдадите анализы, 
чтобы доктора убедились, что 
для вас процедура будет совер
шенно безопасной.

ГДЕ СТАТЬ ДОНОРОМ?
Возможность стать потен

циальным донором костного 
мозга всего в двух шагах от вас! 
Сдайте образец крови в любом 
заборном пункте лабораторий 
«МедЛабЭкспресс» в Перми 
и ещё 14 городах края, а также 
в клинике «Генезис». 

Лаборатория «МедЛабЭкс
пресс» в Соликамске находит
ся по ул. Северная, 47 (Пнпт: 
08:0010:00 // сб: 08:0009:00) 
и  по ул. Советская, 53 (Пнпт: 
08:0010:30 // сб: 08:0010:00).

По материалам сайта  
https://dedmorozim.ru
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 Добрые дела

 Поэтический клуб

ДОНОРСТВО УМА

В ТИШИНЕ ЛИШЬ 
ЗИМНИЙ ЗВОН

ДАРИТЕ 
ВДОХНОВЕНИЕ!

Проект «Донорство ума» — это разумный 
и бесплатный шанс спасти чью-то жизнь. 
Сделать это можно, став потенциальным 
донором костного мозга. Всё, что нужно для 
этого на первом этапе, всего лишь сдать 9 мл 
крови и попасть в Национальный регистр доноров 
костного мозга. Если нет противопоказаний 
к донорству.

ЛЮБОПЫТНЫЙ ФАКТ

О ДНЕ СВЯТОГО ВАЛЕНТИНА
И снова наступил шоколадно-сердечно-цветочный День всех 
Влюблённых. Мы решили откопать малоизвестные факты 
о вещах имеющих к нему отношение. 
1  Лишь в Средние века День 

святого Валентина стал ассоции-
роваться с любовью, и то только 
потому, что, например, во Фран-
ции и Англии в феврале у птиц 
начинался брачный период.
2  В начале XIX века врачи ак-

тивно призывали людей есть 

шоколад, чтобы унять тоску по 
возлюб ленным.
3  Валентинки появились в нача-

ле XX века, когда печатное дело ста-
ло не таким сложным процессом. 
В то время было не принято откры-
то выражать свои чувства, поэтому 
они были как нельзя кстати.

ВНИМАНИЕ – КОНКУРС!

Уважаемые работники и ветераны 
АО «Соликамскбумпром»! 
Приглашаем вас принять участие 
в конкурсе «Моё генеалогическое древо».
Представьте историю вашей семьи в виде древа с указанием дат 
жизни членов семьи,  по возможности,  с фотографиями. Желатель-
но указать род деятельности, социальный статус, степень родства.

Материалы на конкурс принимаются в Совете ветеранов 
в бумажном или электронном виде в срок до 11 марта. 
Главный приз — 2 000 рублей, все участники получат поощри-
тельные призы.

Телефон для справок 6-49-78.

ФАКТ

В рамках проекта «Донорство 
ума» создана самая большая 
в России сеть пунктов для 
потенциальных доноров 
костного мозга.

  Совет недели

Семейное древо нужно 
создавать вместе 
с родственниками, так 
вы узнаете больше об 
истории вашей семьи. 
Информация останется 
потомкам. Создавая 
генеалогическое дерево, 
вы одновременно 
заполняете семейный 
календарь и уже не 
забудете ни одну 
памятную дату в жизни 
вашей семьи.

Для начала составьте спи
сок ближайших родственни
ков и соберите главные ро
дословные сведения: даты и 
места рождения, учёбы, рабо
ты, службы в армии, вступле
ния в брак. Затем разыщите 
родственников, обладающих 
сведениями о предках, и запи
шите их рассказы.

Следующим шагом может 
быть составление географиче
ского паспорта вашей семьи. 
Уточните регионы прожива
ния родственников и предков, 
отметьте на карте.

Важно собрать докумен
ты, хранящиеся в домашних 
архивах родственников — это 
важнейшие источники инфор
мации. Подпишите все имею
щиеся фотографии (кто изоб
ражён, дата и место съёмки).

Сложный этап — поиск 
сведений о родственниках в ар
хивах, переписях населения, 
адрескалендарях, городских 
справочниках и т.п. 

Архивные организации Перм
ского края:
 Агенство по делам архи

вов Пермского края,
 Государственный архив 

Пермского края,
 Пермский государствен

ный архив новейшей истории,
 КомиПермяцкий окруж

ной государственный архив,
 Муниципальное учреж

дение «Архив города Перми».

Сегодня много электронных 
архивов. При создании генеалоги
ческого дерева могут быть очень 
полезны Интернетресурсы. 
Есть специальные сайты, напри
мер, https://arc.familyspace.ru, 
https://www.movavi.ru.

Анна Астрова

Шепчет зимушка: «Пора!»
Подморозило с утра.
Грациозна простота:
Краски, стёртые с холста,
Воздух чистый, беловатый,
Иней блёсткий, кудреватый.
След, оставленный когдато,
Неизменен, как впечатан.
Путник выморожен вон.
В тишине лишь зимний звон.

Дарите вдохновение — букетики цветов:
Простейшие, весенние — и счастья миг готов!
Глаза родные милые восторгами зажгли
Тюльпаны, розы, лилии — проводники любви!

Вероника Пермякова

КАК ВЫРАСТИТЬ 
СЕМЕЙНОЕ ДРЕВО?


